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令和3年度 かがわ産業振興クラブセミナー
「どうする？わが社のDX」を開催しました

かがわ産業振興クラブでは、令和３年10月15日（金）に、サンポートホール高松第２小ホールにおいて、令和3年度かがわ産業振興クラブセ
ミナー「どうする？わが社のDX」を開催しました。
第一部では、株式会社ベネッセホールディングスのDX推進責任者（執行役員CDO）の橋本英知氏をお招きし、「DX概論とベネッセのDX
推進事例」と題した基調講演をいただきました。『DX』という活動の本質が何かについて事例を交えながら解説いただくとともに、経済産業省・
東京証券取引所が選ぶ『DX銘柄2021』に選定されたベネッセの具体的な取組みや、グループ会社と共に推進していく上でぶつかっている
課題などについてのお話をいただきました。
第二部では、ファシリテータ―として、特定非営利活動法人ITCかがわ会長中庭正人氏に舵取りをしていただき、また、パネリストとして、第一
部講師の橋本英知氏、当クラブ会員の県内中小企業役員2名及び企業支援の専門家2名にご参加いただき、「中小企業におけるDXの推
進」をテーマとしたパネルディスカッションを行いました。
また、このセミナーの様子は、Zoomウェビナーによる同時配信により、オンライン
での聴講・質疑応答にも対応し、総勢140名を超える方が参加しました。

財団の活動

公益財団法人かがわ産業支援財団 総務部 企画情報課
高松市林町2217-15　TEL.087-868-9901　FAX.087-869-3710お問い合わせ先

目的

かがわ産業振興クラブでは、会員を募集しています。入会希望の方は、下記までご連絡ください。

当財団の事業やマーケティングなどの各種情報を会員に提供し、あわ
せて会員の交流活動を支援することにより、会員間の連携、交流等を図
り、ビジネスチャンスの拡大、新事業への取り組みなどを促進します。ま
た、会員の意見・要望などを聴き、財団の事業運営に反省させます。

会費 ５，０００円（年額）

会員のために実施している事業

●財団の機関誌、メールマガジン等の送付
●講演会（セミナー）の開催
●県外企業見学会の開催
●知事との意見交換会の開催

主催 （公財）かがわ産業支援財団
共催 香川県よろず支援拠点

演題 「DX概論とベネッセのDX推進事例」
講師 株式会社ベネッセホールディングス　執行役員CDO　橋本 英知 氏

【第一部】―基調講演―　14：10～15：10

テーマ 「中小企業におけるDXの推進」
パネリスト 株式会社ベネッセホールディングス　執行役員CDO　橋本 英知 氏

一光電機株式会社　代表取締役社長　池田 晃 氏
葵機工株式会社　常務取締役　山中 治 氏
株式会社sorani　代表取締役社長　水本 規代 氏
Setouchi-i-Base　チーフコーディネーター　伊藤 一幸 氏

ファシリテーター 特定非営利活動法人ITCかがわ会長　中庭 正人 氏

【第二部】―パネルディスカッション及び質疑―　15：20～16：30

●ウェビナーだと参加しやすいので、コロナ禍でなくとも今後も継続
していただきたい。
●大変参考になりました。ありがとうございました。
●小さな悩みでもヒントを求めて外部に相談してみたいと思いまし
た。ありがとうございました。

●DXの推進について、結果を出し成果につなげることを目的として、ツー
ルを変えるのではなくて組織を変えることが大切である、と明確でした。
●地方の中小企業経営に係るパネリストが、経験に基づくDX推進
方法で、業態の見直し・改革・社員の成長・顧客の満足度向上につ
なげる事等、わかりやすい話でありました。

参加者の声

本日のセミナーにどれくらい満足しましたか。
（63件の回答）

全く満足しなかった

あまり満足しなかった

ふつう

満足した

非常に満足した
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ご自身の業務に役立つ部分はありましたか。
（63件の回答）

全く役に立たなかった

あまり役に立たなかった

ふつう

役に立たった

非常に役に立たった
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第一部【基調講演】「DX概論とベネッセのDX推進事例」に
ついて、どのくらい有意義と感じましたか。（63件の回答）
全く意義がなかった

あまり意義がなかった

ふつう

有意義だった

非常に有意義だった
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第二部【パネルディスカッション】「中小企業におけるDXの推進」
について、どのくらい有意義と感じましたか。（62件の回答）

全く意義がなかった

意義がなかった

ふつう

有意義だった

非常に有意義だった
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貴社はかがわ産業新興クラブの会員ですか。
（62件の回答）
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19（30.6%）
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1（1.6%）会員ではないが、入会したい

会員である

会員ではない

わからない

第一部 基調講演

第二部 パネルディスカッション
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「こんにゃく」を活用した美容用品の開発

従来から香川県よろず支援拠点に生産管理等の支援をお願いしていましたが、今回は販路開拓につい
ての相談をしました。今回の支援により、当社の課題であった「商品企画力」と「販路開拓」に係る提案をい
ただくと共に、食品ジャンル以外への新規の取組みの方向性が明確になりました。支援いただいたコーディ
ネーターが、当社の特性や体制を把握された上で、支援メニューを提案いただいたのが非常に有効でした。

コメント

①当社と基礎化粧品通販会社（事業マッチング企業）それぞれの特性（強み・弱み）を整理・把握した
事業連携
過去のよろず支援拠点の支援データーベースを基に、両社の事業の強み・弱みだけでなく、社長の
考え方や事業体力までを踏まえた適正規模の事業連携を意識
②商品開発から販売展開までの一気通貫イメージの共有
商品開発提案だけでなく、最終的な販売展開数や販路展開を具体的に提案することにより、両社に
当支援の最終イメージの共有を図ることを意識
③新商品開発における両社のリスク軽減
新規商品開発には、経費負担リスクや在庫リスク等はもとより、販路開拓リスクが発生することから、
両社の事業リスクの明確化を図り、リスク軽減の方向性を提案

テーマ

ハイスキー食品工業株式会社　代表取締役　菱谷 龍二 様
香川県木田郡三木町大字氷上219番地　　TEL：087-898-1125（代表）

相談者

支援のポイント

公益財団法人かがわ産業支援財団 香川県プロフェッショナル人材戦略拠点
高松市林町2217-15 香川産業頭脳化センタービル1F　TEL.087-867-3520　FAX.087-869-3703お問い合わせ先

公益財団法人かがわ産業支援財団 香川県よろず支援拠点
高松市林町2217-15 香川産業頭脳化センタービル2F　TEL.087-868-6090　FAX.087-869-3710お問い合わせ先

香川県プロフェッショナル人材戦略拠点  支援事例の紹介
香川県プロフェッショナル人材戦略拠点は、香川県から公益財団法人かがわ産業支援財団が受託し、平成27年12月に開設しました。
県内中堅・中小企業の成長と地域経済の活性化を目指し、地域の産業支援機関・金融機関・人材ビジネス事業者と連携しながらプロ
フェッショナル人材の採用をサポートしております。
拠点開設以降、多くの企業様から人材にかかわる相談を受け、令和３年10月までの相談件数は1,503件、成約件数は392件となっています。
このプロ人材戦略拠点活用事例は、プロフェッショナル人材を採用されました企業様の中から、具体的な内容をお聞きしたものです。

▶活用事例①　営業現場のプレイングマネージャー

●社名：F社　 ●業種：不動産業
●従業員数：約100名

企業情報
若年層と同様に店頭に立ちつつ、自
らの営業活動や管理業務まで、幅広
い職務を担当しており、これまでの
豊富な経験やノウハウを若手職員
への育成に繋げてもらっている。

採用による効果

会社の規模が大きくなるに伴い、
機能別組織になってくると、中間
層の人材や、任せられる管理職が
必要になってきたことと、積極的
にUターン者を採用したいという
想いから採用に至った。

採用のきっかけ

【30歳代／Uターン】
通信機器販売会社のエリアマ
ネージャー（課長）として、顧客企
業向けの機器販売と部署のマネ
ジメントを担当していた人材。

採用した人材

▶プロ人材拠点に対して
人材紹介会社の窓口が広がり、有
効活用している。ただし、人材紹
介会社の全社が真剣に動いてく
れたというわけではない。
▶人材紹介会社に対して
独自にプロ人材を発掘することは
困難なことから、人材紹介会社に
お願いすることが馴染んできてい
る。ハローワークでは採用できな
い人材であると感じている。

企業担当者の声

▶活用事例②　営業経験豊富な人材

当該人材の新しい行動や考え方
を受け入れる企業風土が従来あ
ることもあって、既存社員にも良
い風を入れてくれている。

採用による効果

競争が激しい中、営業力強化が
必須で専門の知識を持った経験
豊富な人材が必要だった。しかし、
ハローワークや派遣会社で募集
しても、要求水準を満たす人材が
採用できなかった。

採用のきっかけ

【30歳代／Uターン】
同業他社の営業職として、新規
顧客獲得業務はもとより、チーム
リーダーとしてチームマネジメン
ト経験を有していた人材。

採用した人材

▶プロ人材拠点に対して
この事業は人材紹介会社の窓口
を広げる効果もあり、プロ人材獲
得可能性を高めていると思う。
▶人材紹介会社に対して
要求水準を満たす人材を集めてく
る能力とその努力には感謝して
いる。独自で採用活動を行う労
力を考えると、人材紹介会社を介
した募集は極めて効率的であっ
たと考えており、その付加価値は
高いと思う。

企業担当者の声

香川県よろず支援拠点  支援事例の紹介

●社名：B社　　●業種：小売業
●従業員数：約750名

企業情報

支援事例
紹介
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